
学んで生かすべ 研修レポート!!
新人議員編議長編

　６月26日、４月から新たに議員になった６人が新人議員研修会に参加しました。
　会場の群馬県市町村会館には、榛東村以外から大泉町、神流町、下仁田町、甘楽町の新人議員、各議会事務局長も参
加しました。群馬県町村議会議長会次長　峯岸茂己氏から①会議規則と会議原則、委員会条例など議会に関する法令
②議会はなにをするか③議員の心構え④兼職や兼業の禁止⑤議案審議の流れ⑥一般質問⑦請願と陳情⑧会期中と閉
会中の議会活動と議員活動など、平成29年 4月改訂版「議員必携」をテキストに講義を受けました。
　参加した新人議員は、「今日の勉強会を受けて議員の自覚と向上心を高めたい」「議会活動の大事なポイントを教え
てもらい勉強になった」「わからないところが、今日の研修会で良くわかった」など感想が出され、今後の議会活動に
生かす力になりました。　（川田 敏彦）

6/26 新議員研修会
場所：群馬県市町村会館

「地方議会の制度と運営について」

～議会の基本を学ぶ～

群馬県町村議会議長会 次長　峯岸 茂己 氏

5/29 群馬県町村議会議長会臨時総会及び町村議会議長・事務局長研修会

5/18 北群馬郡町村議会議長会総会 5/25 群馬県町村議会議長会理事会

5/31 全国町村議会
議長会主催

平成29年度町村議会議長・副議長研修会
～これからの町村議会を考える～

「地方議員への12の"政策"アイデア」
関東学院大学法学部地域創生学科 准教授　牧瀬 　稔 氏

「観光で地域づくり～旅のプロからのアドバイス～」
株式会社ワイバード 代表取締役　山本 幸正 氏

「大震災における自治体と議会の使命」
（公財）地方自治総合研究所 主任研究員　今井 　照 氏

「精華町での議会活性化の取り組みと期待される議会の姿」

「議長・副議長のあり方」 新潟県立大学国際地域学部 准教授　田口 一博 氏

「議会の活性化！政策形成マネジメントサイクルと議員のなり手不足の検証
～身の丈にあった活性化から一歩一歩前進する議会へ～」 議会広報常任委員会編

7/4 平成29年度
町村議会広報クリニック
場所：全国町村議員会館

「議会だよりのクリニックの視点」
グラフィックデザイナー　長岡 光弘 氏

南 千晴 議長

　研修会では 2 人の講師の講演を聴きました。牧瀬氏は、人口減少政策で具体的に成果の出て
いる自治体の取り組みを紹介いただき、山本氏は、観光客の視点からの地域づくりを写真等でわ
かりやすく説明くださいました。本村に不足している視点を改めて認識すると共に、今後の村づ
くりに欠かせない考え方であると強く感じました。

議長

　北群馬郡町村議会議長会の会長に南千晴榛東村議会議長、副
会長に馬場周二吉岡町議会議長が就任しました。また、新たに副
議長を正式に本会の構成員とする、規約の改正を行いました。

　北群馬郡町村議会議長会の会長が理事となるこ
とが定められているため、榛東村議会議長が出席
しました。

　講演の中では、昨年度の町村議会特別表彰を受けました浦幌町と精華町の議会活性化の取り
組みも学ぶことができました。一つ一つ協議を重ね、議会全体の“チーム議会”で、試行錯誤しな
がら活性化に取り組んできた活動がわかり、大変勉強になりました。本村議会も今後、協議を重
ねながら、活性化に取り組んでいきます。

北海道浦幌町議会 議長　田村 寛邦 氏
うらほろちょう

京都府精華町議会議長　杉浦　 正省 氏
同議会 議会運営委員会委員長　佐々木 雅彦 氏

せいかちょう

　平成 29 年度町村議会広報クリニックに参加して、各町村の広報委員の努力が良く分かりました。クリニックに
てあらゆる視点からのアドバイスやプロ視点での決まり事等、住民がいかに読みやすい紙面を作ることが大事かを
教えていただきました。
　クリニックで得たテクニックを最大限生かし、「読みやすく」「分かりやすい」議会広報づくりに取り組んでいこう
と思います。　（小野関 治義）

～村民に伝わる広報を目指して～

場所：東京・中野サンプラザホール

場所：みなかみ町
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